

---

# EL ESPECTADOR SEVILLANO

DEL MIÉRCOLES 29 DE NOVIEMBRE DE 1809.

---

*Concluye el discurso sobre la paz del Austria.*

Pero supongamos como evidente la ruina del Austria en la presente guerra. Aun en este caso, contra el qual están todas las probabilidades, siendo inevitable el mismo peligro dentro de pocos años, debia perecer ahora con gloria, mas bien que despues con ignominia y con el acerbo remordimiento de haberse abatido sin utilidad y de no haber remediado sus males quando era tiempo. Toda nacion que se humilla ó á la suerte de las armas ó al ascendiente de un usurpador, dexa de ser nacion en el momento mismo que compromete su independenciam. La gloria viene á ser un nombre vano, la energia nacional se debilita, se apaga el patriotismo, y el heroismo cesa de producir sus felices efectos. Si Cartago no hubiera firmado la paz vergonzosa que la arrojó de Sicilia y sus mares despues de la primer guerra púnica, si se hubiera sostenido entónces contra el poder de los romanos, jamas hubiera visto á estos dominadores del universo mandarles que se internaran en los desiertos del Africa, y obligarles á perecer despues de haber hecho alarde de un heroismo esteril, del heroismo de la desesperacion.

No son las guerras actuales como las de los siglos anteriores en que se trataba de la adquisicion de una provincia ó de algunos artículos del comercio. No: ahora se pelea por el imperio universal ó por la libertad de la Europa. Asi el que saque la espada, debe tirar bien léjos la vayna. Las paces que se han firmado y



que tan facilmente se han roto, la versatilidad de las alianzas, el plan sostenido de usurpaciones que ha adoptado la Francia, la combustion de toda Europa, prueban que se va á dar una faz nueva al mundo político. Y para impedir este plan de esclavitud, ¿bastará la resistencia de una política tímida, que se aterra al primer reves, que se halla sin planes apenas pierde una batalla? No. Es necesario una firmeza sin límites para oponerse á las armas del enemigo y á los contra-tiempos de la suerte. Es preciso estar dispuestos á morir antes que ser esclavos.

Esta es la actual disposicion de la España: esta lo fué desde el momento que estalló la revolucion. Si hubieramos querido una paz vergonzosa, una paz esteril, que hubiera comprado algunos años de tranquilidad con la seguridad de ser despues esclavos, ya la hubieramos conseguido. Pero nosotros no tratamos de paliativos: queremos la libertad ó la muerte. Los romanos jamas firmaron pazes sino quando ellos dictaban las condiciones é imponian el yugo á su enemigo: nosotros mas ilustrados y menos ambiciosos jamas la firmaremos, sino quando esté asegurada nuestra independendia, de la qual pende la de todo el continente europeo.

Esta es la razon porque despues de tantos reveses, conservamos y conservaremos la entereza de caracter para continuar la guerra. Qualquiera de las batallas que hemos perdido, hubiera obligado á una nacion debil á entregarse baxo qualesquiera condiciones. Pero conocemos la grandeza de nuestro destino: conocemos la importancia de los intereses, que defendemos: y sabemos que la fortaleza de ánimo triunfa al fin de la versatilidad de la fortuna. Nuestros exemplos son la Holanda peleando contra el monarca mas poderoso del universo y Roma acometida por Annibal: nuestra defensa, la extension del territorio español y el valor de sus hijos: nuestras armas, el amor santo de la libertad y la sed de una justa venganza.

Si, españoles. Vuestro exemplo no ha sido seguido

hasta ahora sino imperfectamente por la potencia mas capaz de cooperar con vosotros á la grande empresa de la libertad. Todavía no han aprendido á ver usurpada la capital, invadidas las provincias, ocupadas las fortalezas, perdidas las mas sangrientas acciones, y á sostenerse á pesar de la tiranía y del infortunio. Todavía no han aprendido á preferir la ruina presente á la esclavitud venidera. Pero seguid: vuestro exemplo no será infructuoso. El pueblo del Tirol, de aquel rincón pequeño de los Alpes, ya os mira como el modelo que están determinados á seguir. La sangre de los tiranos ha fecundado ya las estériles nieves de sus peñascos: y ¡quanta, quanta se ha de derramar todavía! La fermentacion es general en todo el territorio germánico, cuyos habitantes están tan indignados contra la ambicion de Bonaparte, como contra la debilidad de sus gobiernos. Renovad vuestros esfuerzos: y no dudeis que aquella valerosa nacion levantada en masa como vosotros, será algun dia vuestra gloriosa cooperadora.

#### NOTICIAS.

El Miércoles 15 del corriente salió de Murcia con direccion á Eciija el nuevo regimiento denominado de la *Fuente Santa*. Igualmente el 14 salió con la misma direccion el lucido regimiento de infantería, llamado la *Reunion Murciana*: consta de 2200 plazas, y va perfectamente disciplinado, y equipado completamente. Ultimamente el 17 salió el regimiento de milicias provinciales de dicha capital con la misma direccion. Han brillado extremadamente el zelo y próspera actividad de aquella Junta de observacion y defensa en la formacion y equipo de los referidos cuerpos. Ha sido grande la complacencia que ha tenido este público al ver marchar al campo del honor á tan lucidos cuerpos, los que al mismo tiempo renuevan memorias las mas gloriosas de la primera época de nuestra feliz revolucion, y prometen sucesos muy felices para lo futuro.

El 24 de Octubre trató un cuerpo enemigo, que salió de Fraga, pasar el Segre; pero no se atrevió á verificarlo, por estarlo ocupando nuestras tropas.—El 15 del mismo la partida de D. Francisco Xavier de Mina, compuesta de 800 voluntarios, acometió á una partida francesa que es-

coltaba un carro, dirigiéndose á Pamplona, le mató 8 hombres, é hizo prisioneros 18 con 6 oficiales. El comandante cayó herido en manos de los nuestros.—La guarnición de Pamplona está casi siempre sobre las armas, temiendo á este partidario, que ha amenazado al Gobernador de aquella plaza pasar á cuchillo todos los franceses que caigan en sus manos, si continúa persiguiendo á los párrocos y personas pudientes de los pueblos, á pretesto de haber admitido en ellos su partida.

*Faen 24 de Noviembre.*— No cesan de llegar soldados dispersos á la sierra y algunos sin fusiles. — Los enemigos se han acercado hasta Daymiel para observar los movimientos de nuestras tropas. Algunas de las divisiones de nuestro ejército parece se han retirado hácia Cuenca, Murcia y Valencia, y en algunas partes les han hecho fuego creyendo eran enemigos.

Día 29 el sol aparece á las 7 hor. 10 min. 6 seg.

Se pone á las 4 hor. 49 min. 54 seg.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana 32, 88 pulg.

Altura termométrica antier á medio dia. . . . 9½ gr.

Altura termométrica ayer á las 8 de la mañana. 6½ grad.

*Se suscribe á este periódico por quadrimestres. Las suscripciones de Sevilla se admiten en casa de D. Francisco de Paula Carrera, á la entrada de calle Génova, por 45 rls. vn. por quadrimestre. Los interesados los recogerán diariamente en dicha casa por medio de una contraseña. Los suscriptores de fuera pagarán 68 reales por quadrimestre y se les enviará franco de porte. Estas suscripciones se admiten en la librería de Hidalgo. A el público se venderá en casa del mencionado Carrera á 4 quartos. Todo papel que se nos remita, se dirigirá, franco de porte, á D. Josef Hidalgo, en calle Génova, Sevilla.*

**CON SUPERIOR PERMISO.**

**EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.**